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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 03 – 10/abril/2018 

 
Aos dez dias do mês de abril de dois mil e dezoito, terça-feira, às 16h10, em primeira convocação, no auditório 
da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, situada na Av. Leopoldo Zarling, nº 2072 
– bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a terceira reunião ordinária do ano do Conselho Municipal de 
Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de presença anexa, os seguintes conselheiros 
representantes do poder público – Carlos Candido Silva e Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico), Adrian Jan Screnski (Fundação Municipal de Amparo ao Meio Ambiente), 
Emerson Francisco Tomio (Secretaria de Planejamento e Regulação Urbana), Alexandre da Silva  (Secretaria 
Municipal de Fazenda) e, representando a iniciativa privada, Diego de Souza Pinheiro e Alexandre Alberto 
Grandi (Meios de Hospedagem), Sylvio Roberto Gumz (Gastronomia), Antonio Carlos Lopes (Comércio e 
Serviços), Diego Santos (Associação de Moradores). Também estiveram presentes o Turismólogo da Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico, Luiz Antonio Patricio, o consultor do Sebrae Rafael Soldatelli, e o 
vereador José Antonio Olimpia. Com Atrasado justificado de Nivea Maria da Silva Bücker, representante da 
Fundação Municipal de Cultura que estava em outra reunião na Câmara de Vereadores.  Os conselheiros Leandro 
Rangel (Mergulho), Elson Hoffmann (Rotary Club), Luciano Costa Alves (Imobiliárias e Construção Civil), Tiago 
Antonio de Souza (Fundação Municipal de Esportes), João Lopes Fernandes (Secretaria da Fazenda), Marceli 
Gagiola e Vivian Maria da Silva (Procuradoria) justificaram a ausência. O presidente Diego Pinheiro 
cumprimentou os presentes e justificou sua saída antecipada em função de exames médicos em Balneário 
Camboriú previsto para as 18 horas, sendo assim, iniciou a reunião com a primeira pauta prevista para o encontro: 
avaliação do Circuito Beach Tennis, que aconteceu no Canto Grande no último final de semana (seis a oito de 
abril). Diego perguntou quem dos conselheiros estiveram presentes e deixou aberto para discussão. O secretário 
de turismo, Carlos Cândido da Silva se pronunciou informando que apesar dos responsáveis pelo circuito em 
Bombinhas terem organizado a etapa com pouco tempo de antecipação, o evento ficou muito bem organizado, 
com grande repercussão na mídia e com uma estrutura até então, nunca vista na cidade. Carlos informou que a 
prefeitura apoiou com estrutura de tendas, banheiros e toda logística para que o evento fosse um sucesso em 
Bombinhas, atraindo público de diversas regiões do país, como Rio de Janeiro e São Paulo e com feedback 
positivo dos participantes, sendo que a ideia é organizar outro evento semelhante no final deste ano, envolvendo 
os municípios da Costa Esmeralda. Diego Santos, proprietário da Hamburgueria Alquimista em Morrinhos, 
informou que houve uma roda de samba em seu estabelecimento no último final de semana e contou com uma 
participação expressiva dos atletas e seus familiares, sendo que escutou muitos elogios desses participantes em 
relação a beleza da cidade, estrutura do evento, sendo que o final de semana com tempo ensolarado colaborou 
com o sucesso do evento. Já Sylvio Gunz relatou que o público desse evento é o ideal para nossa cidade, sendo 
famílias e com poder aquisitivo alto, percebeu a movimentação atípica no Canto Grande e Mariscal durante o 
evento, e que isso é muito positivo para Bombinhas, visto que os atletas que não tiveram o tempo de aproveitar 
a cidade, e ficam curiosos em explorar em outros momentos a cidade e acabam voltando. Também achou 
interessante o engajamento dos empresários bombinenses apoiando os eventos, citando também o FestiRua – 
Festival Internacional de Teatro de Rua que acontecerá na cidade no final deste mês. O presidente Diego, se 
pronunciou informando que foi um dos circuitos mais bem organizados realizados pela Mormaii, com muitos 
inscritos (aproximadamente quinhentas pessoas) e achou interessante a realização do evento no Canto Grande, 
sendo que o Centro de Bombinhas estava lotado em função do final de semana, parecendo um dia típico de 
verão, e um evento como este, se espalha pelos bairros e praias, sendo interessante para a cidade, visto que o 
Centro de Bombinhas não precisa de ações e eventos pois ela já recebe considerável fluxo de turistas sem 
grandes esforços, citando o exemplo dos eventos organizados pela prefeitura na Avenida Água Marinha, no 
Mariscal. O vereador José Antônio relatou que visitou o evento no sábado, dia sete de abril, e que havia muitos 
empresários da cidade prestigiando, em função até do apoio prestado, e achou interessante a premiação aos 
ganhadores ser em hospedagens e outros brindes para serem aproveitados na cidade. A disposição e a 
quantidade de quadras também chamou atenção, sendo uma arena principal e várias quadras pequenas em 
volta para os adeptos do esporte, que até então, era pouco conhecido pelos moradores, destacou também, o 
poder aquisitivo elevado dos participantes, sendo um turismo de qualidade para a pós temporada em 
Bombinhas. Diego complementou que achou interessante que os jogos principais não contaram com a atuação 
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de árbitros, sendo a educação e o consenso dos atletas determinantes para a pontuação e divulgação dos 
resultados. A segunda pauta, foi sobre apresentação dos trabalhos das comissões, Diego explicou que nenhuma 
comissão se reuniu para início dos trabalhos, nem no whatsapp obteve resposta dos membros, sendo sugerido 
então que as comissões se reunam  impreterivelmente até o final da próxima semana (20 de abril), para que 
após o feriado do dia vinte um de abril o Conselho realize uma reunião extraordinária para apresentação dos 
trabalhos das comissões. Pediu que pelo menos uma pessoa de cada comissão tomasse a frente e liderasse os 
trabalhos para produção e para trazer ideias alinhadas para discussão no grande grupo, informou também que 
o Consultor do Sebrae, Rafael Soldatelli, já enviou uma minuta da lei geral do turismo de Joinville para que o 
Comtur possa analisar. O Secretário Carlos informou que a procuradora Marceli não poderá participar mais do 
Comtur em função de suas atribuições na procuradoria geral do município, sendo que a turismóloga Keli, ficará 
responsável de fazer as alterações, sendo interessante a participação de um procurador para contribuir com os 
trabalhos. Antonio Carlos Lopes perguntou o que cada comissão precisa entregar, sendo respondido pelo 
presidente Diego, que explicou que as estratégias do Plano de Desenvolvimento Econômico Municipal foram 
divididas em quatro grandes grupos, sendo que cada comissão terá que desenvolver as ações para concretização 
dessas metas previstas no plano.  Emerson Tomio, contribuiu com o grupo informando que os municípios agora 
tem mais autonomia para explorar áreas de marinha, que antes era responsabilidade da Secretaria de Patrimônio 
da União, citando exemplos práticos como casamentos.  Diego informou que o nicho de casamentos é muito 
grande e pouco explorado na cidade, que hoje na pousada onde trabalha, tem hóspedes recorrentes em função 
desses eventos, citou alguns pontos na cidade que estão realizando este tipo de serviço como a Pousada Atalaia, 
Bora bora – Vila da Conceição Club, Refúgio das Galés e o restaurante Casa da Praia. Keli comentou que 
estudantes de Minas Gerais estão fazendo estudos sobre taxas municipais que são cobradas nas cidades para a 
realização de eventos, e que talvez seria uma oportunidade de regularizar esses eventos e uma cobrança 
simbólica para gerir os espaços públicos, sugerindo que este assunto seja abordado na reunião da comissão de 
legislação. Diego informou que o ofício para águas de Bombinhas foi enviado, porém o Comtur não obteve 
resposta ainda, Carlos Candido informou que o funcionário da empresa Jader, se dispôs para fazer uma 
explanação sobre o que tem sido feito e o que se pretende fazer em Bombinhas no tratamento de esgoto, sendo 
acordado entre os presentes que caso isso venha acontecer, que seja realizado uma sessão extraordinária com a 
vinda dos interessados. Antonio Carlos Lopes, ressaltou que não somos um órgão fiscalizador e sim orientador, 
que é preciso ter cuidado. Alexandre Grandi disse que empresa Águas de Bombinhas ia garantir o abastecimento 
de água na cidade para depois cobrar e fiscalizar as ponteiras e ligações irregulares na cidade, citou o exemplo 
de um funcionário, que teve o poço lacrado que contradiz o que foi dito pela empresa em reuniões anteriores 
com os empresários e comunidade. Secretário Carlos reforçou o convite para os presentes participarem de dois 
grandes eventos que acontecerão em Bombinhas neste mês, o FestiRua (de 20 à 27 de abril) e o The Legends, 
evento de surfe na Praia de Mariscal ou Quatro Ilhas (ainda a definir conforme condições do mar, nos dias 28 e 
29 de abril) O presidente Diego, cobrou a realização da reunião pós temporada com os atores envolvidos pela 
organização do turismo da cidade e também a retomada das reuniões do Turismo em Foco com o setor de 
hospedagem, sendo que o Secretário Carlos está aguardando a finalização da cobrança da Taxa de Preservação 
Ambiental – TPA para levantamento de números para agendar a reunião, e quanto ao turismo em foco continuará 
somente com as áreas interessadas, tendo em vista que a gastronomia e agências, não tiveram adesão ou pouca 
participação. A turismóloga Keli, informou também que a Prefeitura de Bombinhas está dando continuidade no 
projeto da pesca da tainha, sendo que já foram realizadas reuniões com os pescadores e atores envolvidos, estão 
sendo providenciados os orçamentos de placas e sinalização e neste mês de abril haverá capacitação com os 
alunos e parceiros da Escola de Educação Básica Maria Rita Flor, sendo que o festival gastronômico não teve 
adesão por parte do empresariado, e sugeri realizar um selo para estabelecimentos que comercializem pratos a 
base de tainha na cidade. Também haverá o concurso fotográfico “Cerca Rapazi” online. Nivea informou que 
estava previsto para acontecer este ano a Jornada Fotográfica, mas por uma questão de legislação que impede 
o pagamento da premiação impossibilita a realização, porém, já se tem orçamento para publicação de um livro 
com essas fotos, sendo que poderá ser aproveitado para esta ocasião. Sendo aprovada a ideia pelos presentes. 
Sylvio sugeriu que os resultados dessas fotos fosse itinerantes pelos bairros e estabelecimentos parceiros. 
Também foi perguntado ao Emerson Tomio se nos ranchos de pesca podem ser utilizadas as wind flag para 
sinalização e divulgação do projeto, sendo que o mesmo pediu o encaminhamento de um ofício para autorização 
a secretaria de planejamento para evitar denúncias contra a comunidade tradicional. Antonio Carlos Lopes, 
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informou que nos próximos dias haverá a visita de uma jornalista da Folha de São Paulo em Bombinhas para 
divulgar nichos culturais ainda pouco explorados, citando o exemplo da ova da tainha que é super apreciada em 
caviar na Itália. A ideia é aproveitar os eixos temáticos que se tem na cidade e vender de forma glamurosa, 
atraindo turistas de qualidade na baixa temporada. A próxima reunião ordinária do Comtur será realizada no dia 
oito de maio do presente ano, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico as dezesseis 
horas. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião as 17h10, sendo a ata lavrada por mim, Luiz 
Antonio Patricio. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, dez de abril de dois mil e 
dezoito. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




